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GRUPOS DE ENCAPUCHADOS
provocaron ayer graves destro-
zos en tres centros del campus de
la Universidad del País Vasco de
Álava, en Gasteiz, según informó
la propia institución.

Fuentes de la UPV indicaron
que a primeras horas de la tarde
entre treinta y cincuenta perso-
nas encapuchadas entraron en
las facultades de Ingeniería, Far-
macia y Filología y produjeron
numerosos destrozos.

Entre los daños, valorados en
más de 20.000 euros, los encapu-
chados destrozaron doce cáma-
ras de seguridad ubicadas en el
interior de los centros, y además
han inutilizado con pintura otras
cuatro. La Universidad anunció
que interpondrá la correspon-
diente denuncia y ofrecerá toda
su colaboración a las autoridades
para el esclarecimiento de estos
hechos y para la identificación de
sus responsables.

Las citadas fuentes universita-
rias precisaron que el ataque se
produjo mientras que en el Cam-
pus central de la UPV,en Leioa,se
celebraba una reunión del Claus-
tro, por lo que en los tres centros
atacados faltaban numerosos
profesores.

El Rectorado de la UPV conde-
nó estos hechos por tratarse de
una «inaceptable muestra de in-
tolerancia que quiebra la convi-
vencia pacífica de esta comuni-
dad docente y porque supone un
atentado directo contra los bien-
es públicos». Según el Rectorado,
estas acciones «van en contra del
espíritu universitario por lo que
suponen de total desprecio al pa-
trimonio público»,máxime en un
día en el que se celebraba Claus-
tro y en el que «todo miembro o
colectivo de esta comunidad te-
nía la legítima posibilidad de ex-
presar de forma pacífica cual-
quier demanda o queja».

Por su parte, Eusko Alkartasu-
na denunció ayer el ataque que
tres encapuchados perpetraron
el miércoles a las 22.30 horas con-
tra el alkartetxe (sede social) del
barrio de Zaramaga, en Gasteiz,
causando «importantes destro-
zos» en el local. EA ha denuncia-
do los hechos ante la Ertzaintza,
subrayando que no es la primera
vez que este local sufre ataques
de este tipo.

Los encapuchados realizaron
pintadas en la fachada de la sede
social de EA, donde escribieron
insultos y dibujaron una bandera
española. Posteriormente, entra-
ron al local para verter el conteni-
do de varios baldes llenos de pin-

tura al suelo y utilizaron los mis-
mos baldes para tratar de agredir
al encargado del local, que se en-
contraba dentro. En un comuni-
cado, EA reiteró «su más enérgi-
ca condena a actos que sólo con-
tribuyen a la crispación de la so-
ciedad vasca» y se ratificó en su
defensa «de la democracia y las
vías del diálogo como camino pa-
ra la resolución del conflicto».

Desconocidos realizaron en la
puerta de la sede del PSE-EE, en
el barrio bilbaino de Uribarri,
una pintada en la que se leía
«PSOE asesinos», según infor-
maron ayer fuentes del Partido
Socialista. El secretario general
del PSE-EE de Bizkaia, José An-
tonio Pastor, declaró que los so-
cialistas seguirán «luchando por
la paz y la libertad para acabar
con esta lacra».

Decenas de encapuchados causan
destrozos valorados en 20.000
euros en el campus de Gasteiz

Efe Gasteiz

Aspecto del Campus Universitario
de Gasteiz.Efe

LA ASOCIACIÓN cultural Agos-
ti Xaho reunió en una mesa re-
donda a representantes políticos
de Iparralde con el fin de debatir
sobre la situación política que
vive este herrialde. El vicepresi-
dente del Consejo de Aquitania,
François Maitia, y Aitor Aran-
dia, concejal de Baiona en repre-
sentación del PNV, sacaron a la
palestra la problemática de esta
zona y dos temas dominaron so-
bre los demás: el futuro del eus-
kera y la falta de reconocimiento
para las personas que se sienten
vascas.

El comisionado del lehenda-
kari para Relaciones Exteriores,
José María Muñoa, fue el encar-
gado de presentar el debate.
«Aunque amemos mucho a Ipa-
rralde, desde Hegoalde lo cono-
cemos muy poco. No vemos la re-
alidad y es tan Euskadi como He-
goalde», indicó Muñoa.

Entre los problemas que desta-
caron los ponentes, el euskera

apareció en los primeros luga-
res. «Hemos luchado para que el
Estado francés enseñe euskera
en los colegios y gracias a esta lu-
cha casi hemos logrado tener un
plan de desarrollo de la lengua
vasca», indicó Maitia.

«Durante años, la situación
política era la que dominaba y
no podíamos hablar con nues-
tros vecinos. Pero ahora trabaja-
mos para alimentar proyectos
que podemos tener en común»,
subrayó Maitia. Aunque para el
vicepresidente de Aquitania,
uno de los mayores escollos que
sufre Iparralde es la falta de re-
conocimiento jurídico: «Hablar
de Iparralde jurídicamente no se
puede. Pero en los corazones de
los habitantes queda un sueño».

Por su parte, el edil del PNV
Aitor Arandia señaló que en Ipa-
rralde no es fácil trabajar en po-
lítica «cuando eres vasco e inde-
pendentista». «No he tenido el
sentimiento de ser reconocido
como vasco en mi propio país»,
indicó Arandia. El concejal del
Ayuntamiento de Baiona indicó
que esta sensación la ha sufrido
por parte del Estado francés «co-
mo de mucha gente que ha llega-
do hace poco a Iparralde» y que
no se preocupa.

El reconocimiento de ser
vasco y el uso del euskera,
dos de los asuntos que
preocupan en Iparralde

Políticos de este
territorio debaten en
sobre el presente y el
futuro de Iparralde
Unai Muñoz Bilbao

François Maitia,Aitor Arandia y Jose Mari Muñoa.J.M.Martínez

ELKARRI INICIARÁ a partir
del próximo sábado una «nue-
va etapa» en la que exigirá a los
partidos políticos «respuestas
claras» y clarificación respec-
to a las cuestiones que afectan
a la paz. Para ello, ha convoca-
do  una primera concentración
que se desarrollará el día 18 a
las 12.30  horas en la plaza del
Arriaga de Bilbao bajo el lema

‘‘Cinco respuestas claras para
la paz y la convivencia’’.

En una rueda de prensa cele-
brada en la capital vizcaina, el
coordinador de Elkarri, Jonan
Fernández, aseguró que, en la
actualidad, se vive un tiempo
de «máxima importancia» pa-
ra poder superar los proble-
mas políticos,de convivencia y
violencia de la sociedad vasca
y dijo que  quizá esta oportuni-
dad no vuelva repetirse en va-
rias décadas.

Asímismo, Fernández reco-
noció que en el momento pree-
lectoral que se vive  ahora será
complicado avanzar en el diá-
logo «pero sí es posible avanzar

en la clarificación y en la rei-
vindicación de respuestas cla-
ras». En este sentido, dijo que,
tras las elecciones autonómi-
cas, en Euskadi se abrirá una
«fase de negociación política
efectiva para un  nuevo marco
de convivencia» porque «el
nuevo Parlamento negociará
un nuevo Estatuto para el futu-
ro».

Por ello,y para no «desperdi-
ciar» ninguna oportunidad, la
prioridad para Elkarri se cen-
tra en «avanzar en la clarifica-
ción  política» a cinco cuestio-
nes «claves» y que se encuen-
tran «en el  núcleo del proble-
ma y de las soluciones».

Elkarri exige a
los partidos
que den
«respuestas
claras» a las
cuestiones que
afectan a la paz

Convoca una
concentración para el
sábado en la plaza
Arriaga de Bilbao
E.P.Bilbao

LA COORDINADORA Gesto por
la Paz celebrará el próximo sába-
do en el Parque de Doña Casilda
de Bilbao su V Acto de Solidari-
dad con las Víctimas, con el obje-
tivo de «incorporarlas a la me-
moria colectiva» de la sociedad
vasca.

La agrupación pacifista desta-
ca «la importancia» de que las
víctimas «queden grabadas» en
la memoria de los vascos e incor-
porarlas «definitivamente» a su
futuro. «Es una obligación hu-
mana arropar a los cientos de fa-
milias destrozadas por quienes,
no lo olvidemos, nos atacaron a
todos», añade. En este sentido,
señala que «estas personas han
perdido la vida o han sufrido las
consecuencias de la violencia
porque formaban parte de una
sociedad a la que el terrorismo
pretendía doblegar».

Calendario de víctimas
Gesto por la Paz realizó un lla-
mamiento a la ciudadanía para
que secunde el acto,que consisti-
rá en la creación de un calenda-
rio con una relación de todos los
días del año en que se ha produ-
cido «el asesinato de, al menos,
una víctima del terror». Poste-
riormente, se procederá a la lec-
tura de un comunicado en el que
se intentará hacer ver a la socie-
dad vasca cómo es la situación
de las víctimas.

Gesto por la Paz
celebra el sábado en
Bilbao el quinto
Acto de Solidaridad
con las Víctimas

Pretende «incorporar a
la memoria colectiva»
de la sociedad a los
que sufren la violencia
E.P.Bilbao

También fue atacado un Alkartetxe en Zaramaga
y la sede del PSE-EE en Uribarri
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J. C. BERDONCES LAGUARDIA 

La Cuadrilla de Laguardia-
Rioja Alavesa aprobó en su
sesión plenaria del lunes las
nuevas tarifas de cara al pró-
ximo año 2005. Se mantiene
la de la conservación de los
caminos rurales, pero sube
en un 21,6% la de residuos
sólidos urbanos que pasa a
costar 2,25 euros. Además, la
hora de asesoramiento de los
arquitectos y aparejadores de
la entidad mancomunada
ascenderá a 14,23 euros.

Estos nuevos impuestos, ya
debatidos en anteriores comi-
siones, fueron aprobados por
unanimidad. También se
acordó la publicación de un
nuevo folleto promocional
turístico de la Rioja Alavesa,
que se entregará de forma
gratuita en los organismos
oficiales de la comarca.

Centros para jóvenes
La Cuadrilla de la Rioja Ala-
vesa se adherirá además al
segundo plan joven impulsa-
do por el Gobierno Vasco, de
dinamización juvenil, para lo
que pedirá una subvención a
las instituciones.

Reclamará también 109.537
euros para los centros jóve-
nes de Lapuebla de Labarca,
Oion, Labastida, Villabuena,
Elvillar, Lanciego y Moreda.

La Rioja Alavesa
sube un 21% la
tasa de recogida
de residuos 

F. GÓNGORA VITORIA 

Dos visones europeos capturados
en Álava, seis en La Rioja y otros
dos en Burgos formarán parte del
grupo de ejemplares que criarán
en cautividad en un centro espe-
cializado de Pont de Suert, en Llei-
da. Tras haber pasado un exhaus-
tivo reconocimiento sanitario y
una cuarentena en Labastida, esta
semana serán enviados a la loca-
lidad catalana, donde ya existe un
centro especializado para nutrias.

La medida forma parte de las
actuaciones previstas en los pla-
nes de gestión de esta especie,
declarada en vías de extinción en
el País Vasco. Se trata de los pro-
gramas de conservación ‘ex situ’.
Esto es, se extraen ejemplares de
su hábitat natural para que críen
en cautividad con el fin de refor-
zar las escasas poblaciones y para
crear una reserva genética. Los
visones han sido cogidos en las
orillas del Ebro. Son 5 hembras y
3 machos, todos nacidos en 2004

«A la escasez de individuos se
le añade otra preocupación. Se ha
comprobado que la nuestra es una

variedad diferente a las poblacio-
nes del este de Europa, Rusia,
Estonia y Rumania. Por lo que la
colonia tiene muy pocos ejempla-
res. Si le entra una enfermedad a
un individuo, pueden desapare-
cer todos porque no hay variedad
genética», asegura el técnico Jose-
ba Carreras, responsable de este
plan de gestión, donde figuran
datos de un estudio realizado por
la Facultad de Farmacia de Vito-
ria.

2 millones de euros
Sólo en el caso de animales muy
amenazados como el lince ibéri-
co, el águila imperial o el uroga-
llo se destinan centros para la cría
en cautividad. «En el caso del lin-
ce se han perdido muchos años.
Nosotros queremos actuar cuan-
to antes, porque la amenaza es
muy grave. Pero no había fondos
para crear un espacio así y se ha
decidido llevarlos a Cataluña»,
agregó Carreras.

Tras la cría de ejemplares se
produciría la reintroducción de
la especie en espacios abandona-
dos por el visón americano, actual-

mente en retroceso tras las cam-
pañas de descaste que se llevan a
cabo en Álava y en la cuenca nor-
te del Ebro. En 2003 fueron elimi-
nados 63 y en 2004, un total de 16.
«Señal de que cada vez hay
menos», indica Joseba Carreras.

En la actualidad existe un Gru-
po del Visón Europeo en el que
trabajan técnicos de seis comu-

nidades, País Vasco, Rioja, Casti-
lla y León, Navarra, Aragón y
Cataluña. Una de las primeras
actuaciones de este colectivo ha
sido redactar y aprobar la Estra-
tegia para la Conservación del
Visón Europeo en España. Las ins-
tituciones cuentan con casi 2
millones de euros de presupuesto
en un período de 5 años.

Álava decide enviar visones europeos 
a Cataluña para criarlos en cautividad 
Técnicos de seis comunidades

autónomas trabajan en un plan para

evitar la extinción de este animal

EN EXTINCIÓN. Un ejemplar de visón europeo. / JOSEBA CARRERAS
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M. C. VALIENTE DURANGO

La Coral Andra Mari de Rentería
y la Orquesta de Irún clausuran
la XV Quincena Musical de
Durango por todo lo alto. Junto a
cuatro solistas de prestigio, inter-
pretarán esta tarde el clásico
‘Réquiem’ de Mozart, en respues-
ta a la demanda de los durangue-
ses que «querían ver una obra de

alguno de los grandes de la músi-
ca», según los organizadores.

Tras la pausa en la programa-
ción, coincidiendo con la cele-
bración de Santa Cecilia, la Quin-
cena se retoma con una actuación
en la que repite, por segundo año
consecutivo, la agrupación coral
guipuzcoana, bajo la dirección de
José Manuel Tife. Fundada en
1966, ha conseguido numerosos

premios, ha colaborado con
orquestas de diferentes puntos del
mundo, ha realizado giras por
Europa y Argentina y cuenta con
la grabación de diez discos.

Interpretará la pieza de Mozart
junto a la Orquesta de Irún y cua-
tro solistas de prestigio. Inter-
vendrán el barítono pamplonés
Iñaki Fresan, el tenor madrileño
Luis Dámaso, la búlgara Svetla
Krasteva y la donostiarra Maite
Arruabarrena. El concierto
comenzará a las ocho de la tarde
en la basílica Santa María de
Durango.

La XV Quincena Musical se cierra
hoy con el ‘Réquiem’ de Mozart

RAQUEL CALVO DURANGO

Perfeccionista y de trato sencillo,
Gotzone Barandika no responde
a los estereotipos de científica ni
de escritora de relatos de ciencia
ficción y, sin embargo, es la gana-
dora del premio Alberto Magno al
mejor relato de este género de un
miembro de la Universidad del
País Vasco gracias a su obra 'Txi-
meleta mezularia' (La mariposa
mensajera). Esta duranguesa
licenciada en Químicas y doctora
en Físicas, es profesora en la
Facultad de Farmacia de Vitoria.
–Ha ganado el premio con la úni-
ca obra presentada en euskera y en
un género reservado casi en exclu-
siva a los hombres
–Escribo en euskera o en caste-
llano indistintamente, depende de
con qué idioma asocie yo el tema.
Respecto al género, no me lo he
planteado. En lo que a mí me con-
cierne considero esas cuestiones
como anecdóticas. Que no haya
habido una mujer premiada antes
tiene que ver con que se escribe
fuera de las horas de trabajo y las
mujeres tenemos menos tiempo
libre que los hombres, en especial
las madres trabajadoras.
–¿Por qué un relato de ciencia fic-
ción?

–En el mundo de la ciencia siem-
pre hemos fantaseado sobre adon-
de nos puede llevar la investiga-
ción. El tema central gira en tor-
no a mi especialidad, juego con
una teoría química que podría
tener sentido.
–Con lo reacios que son los cientí-
ficos a llegar a grandes conclusio-
nes, de pronto se lanza a elucubrar
sobre la telepatía 
–Sí, contraponer el rigor científi-
co a la fantasía puede parecer con-
tradictorio. Pero es fundamental
mirar tu trabajo desde otro pun-
to de vista. En la ciencia ficción
lo que tienes que hacer es fanta-
sear y los aderezos que le pones
son de índole científica, una base
para que se pueda creer lo que
escribes. En este relato una perio-
dista desentraña las circunstan-
cias de la muerte de su hermana
que estaba estudiando la telepa-
tía. La idea de fondo es que quien
sabe menos de más cosas es quien
controla la situación.
–Dice que escribe desde niña pero
que es la primera vez que termina
un relato. ¿Está ya más animada a
escribir?
–Sí, hasta ahora tenía mucho
pudor de mostrar lo que había
escrito. Me costó mucho acabar-
lo. Quería que fuera ágil, sobre

todo porque a mucha gente le
cuesta leer en euskera. El reco-
nocimiento me da ánimos para
tomáarmelo un poco más en serio
y hacer ese último esfuerzo para
rematar una idea.

«El tiempo es finito»
–¿Tiene otros proyectos en mente?
–Algunos, entre ellos uno breve
muy perfilado sobre mitología,
sólo lo paso al papel cuando lo ten-
go muy definido. Y luego vienen
las correcciones. También en la
universidad soy la pesada del gru-
po de investigación. Quiero que
los textos tengan ritmo ágil, inclu-
so en inglés que siguen una
estructura muy rígida. Valoro
mucho el estilo del que escribe
pensando en que otros tienen que
leerlo.
–¿Por qué subraya en su relato ese
mensaje sobre los conocimientos
más generales?
–Hoy en día la dinámica de la
comunidad científica es la espe-
cialización en un campo muy
pequeño, es lo que proporciona
prestigio y subvenciones. En cam-
bio, es muy difícil dedicarse al
trabajo de divulgación. Creo que
tienen que existir las dos figuras,
tiene que haber otras personas
que puedan reflexionar qué se
hace en la ciencia, qué caminos
se escogen. Hoy se va al resulta-
do rápido y espectacular. El tiem-
po es finito, y yo prefiero no saber
tanto de mi especialidad y cono-
cer en qué mundo estoy vivien-
do.

La profesora universitaria de Durango es  

la primera mujer premiada en el concurso 

literario Alberto Magno de ciencia ficción

BARANDIKA ha ganado el premio con el relato en euskera ‘Tximeleta mezulari’. / JULIO CALLEJA

«Quien sabe menos de más
cosas controla la situación»

GOTZONE BARANDIKA LICENCIADA EN QUÍMICASAMOREBIETA

Cursos de prevención de riesgos laborales
La empresa Alcoa de Amorebieta celebrará a partir de maña-
na la tercera Semana de la Seguridad, en la que los trabajado-
res podrán participar en cursos específicos sobre prevención
de riesgos laborales con el fin de lograr un lugar de trabajo sin
accidentes. En la jornada inaugural, contratistas, vecinos y
entidades privadas y públicas relacionadas con la seguridad,
salud y Medio Ambiente visitarán la planta metalúrgica.Entre
los cursos programados se encuentran planes de emergencia
con los bomberos, otros sobre la manipulación segura de gases
industriales, de protección contra caídas, de gestión de resi-
duos industriales, de seguridad eléctrica, con metal fundido,
seguridad y salud fuera del trabajo y radioactividad. Se han
organizado, asimismo, actividades prácticas de extinción de
incendios.

����
����
����
����
����
����
����
����

�
�
�
�
�
�

�����������
�����������

������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������
������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������

���
���
���
���
���
���
���
���
���
��������
��������

��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��

DURANGUESADO







EL CORREO  
SÁBADO, 13 DE NOVIEMBRE DE 2004CIUDADANOS _C

12

BEATRIZ CORRAL VITORIA 

Jose María Resa es profesor en la
Facultad de Farmacia de la UPV,
doctor en Ciencias Químicas y
director desde hace dos años de la

Universidad Nacional de Educa-
ción Distancia (UNED), que el pró-
ximo martes inaugura el nuevo
curso académico. Nueve meses
por delante que este vitoriano de
56 años afronta «ilusionado, aun-

que muy pendiente del funciona-
miento de las nuevas carreras».
–¿Qué nota le pone a sus dos años
al frente de la UNED?
–De sobresaliente. Lo cierto es que
ha sido complicado la introduc-
ción de las cuatro nuevas carre-
ras. Ha habido que luchar bas-
tante y trabajar los programas de
Trabajo Social, Ciencias Ambien-
tales, Ingeniería Técnica mecá-
nica e Ingeniería Técnica elec-
trónica.
–¿Cómo va la matriculación?
–Parecido al año pasado, 1.115
alumnos, aunque preveemos que
alcancen los 1.200, un aumento del
4%. A última hora siempre apa-
rece gente para inscribirse.
–¿Qué tiene Derecho que sigue
siendo la más solicitada?
–Se puede hacer muy bien porque
al ser eminentemente teórica los
créditos prácticos son escasos.
–¿Las nuevas carreras están fun-
cionando?
–Tienen buena aceptación. Por
ejemplo, en Ciencias Ambienta-
les, para ser de tipo científico, ya
hay 25 alumnos.
–¿Cómo afronta este nuevo curso?
–Con ilusión, pero pendiente de
las nuevas carreras para solucio-
nar el problema de las prácticas.
Es un tema que me preocupa.
–¿Y cómo lo resolverá?
–Tenemos un convenio con la UPV,
y los alumnos acuden a las Facul-
tades de Farmacia y de Peritos
para realizarlas. Pero hay que
organizarlo bien.

Conferencias
–¿Alguna novedad este curso?
–Queremos hacer un ciclo de con-
ferencias de profesores tutores y
también hay previsto algún curso.
–¿Les gusta estudiar a los alaveses?
– Sí, además, cada vez acude más
gente joven. Incluso hay algunos
que van por su tercera carrera.
–¿Su asignatura pendiente?
–Incluir nuevas carreras el año
que viene.
–Además de la inauguración, el pró-
ximo martes entregan los diplomas
de la última promoción.
–Sí, a los 20 nuevos titulados. Psi-
cología es la más representada,
con cinco, pero la que más me
complace es la licenciada en Cien-
cias Químicas. Es una carrera
muy complicada. No todos los
años se licencia un alumno en
Químicas.
–¿Orgulloso de sus alumnos?
–Sí, la entrega de diplomas es muy
emocionante. Ves cómo el alum-
no ha luchado durante diez años
para sacar el título y luego les
observas felices. Me llena de
honor y orgullo.

«Me preocupa solucionar las
prácticas de las nuevas carreras»
Resa espera alcanzar este curso los 1.200 alumnos matriculados

JOSÉ MARÍA RESA DIRECTOR DE LA UNED

LA UNED, EN VITORIA
F Matriculados: 1.115, aunque pre-

ven alcanzar los 1.200.
F Titulaciones: 37, cuatro de ellas

nuevas. Trabajo Social, Ciencias
Ambientales, Ingeniería Técnica
mecánica e Ingeniería Técnica elec-
trónica.

F Acto de apertura: Martes 16, 19.30
horas en el Aula Magna (Pedro
Asúa).

F Licenciados: Veinte alumnos.
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Resa reconoce que su labor ha sido «complicada». / IGOR AIZPURU
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ÁNGEL RESA VITORIA

Es uno de esos personajes que
deben enorgullecer a una ciudad.
Vitoriano, joven e investigador,
Iñaki Fernández de Trocóniz –de
casta le viene al boticario– acaba
de recibir un importante recono-
cimiento internacional por sus
investigaciones farmacológicas.
Ahora busca antitumorales para
el cáncer de colon. O sea, que su
labor sí merece realmente la pena.
–El galardón se le otorga por sus
investigaciones en Farmacocinéti-
ca y Farmacodinámica. Explíque-
selo a los ‘profanos’.
–Consisten en seguir el rastro del
fármaco en el organismo y la res-
puesta que produce. Mediante
modelos matemáticos vemos por
dónde discurre para saber cuándo
va a aparecer el efecto que busca-
mos, cuándo va a desaparecer, qué
magnitud va a tener ese efecto y la
probabilidad de respuestas adver-
sas. También para comprender por
qué unos individuos responden
mejor y otros peor al fármaco.
–¿Qué investiga actualmente?
–En fármacos contra el cáncer, y
en concreto antitumorales con el
de colon.

Amplitud de miras
–Se formó en la Universidad de
Navarra y luego ‘peregrinó’ por San
Francisco, Suecia y Londres. ¿Con-
cuerda con la leyenda negra de la
investigación en España?
–Uhhh... Je, je... Bueno, sí. Pero des-
de mi punto de vista ha sido una
suerte. No recuerdo ese ‘peregri-
naje’ como una carga, sino como
algo estupendo. Si después de esos
movimientos hubiese tenido que
dejar la investigación, pues sí, lo
consideraría una leyenda negra.

Desafortunadamente algunos inves-
tigadores no encuentran dónde
aplicar sus conocimientos. Pero en
mi caso no ha ocurrido así.
–Imparte clases en la Universidad
de Navarra, conocida por sus ‘ficha-
jes’. ¿Se siente un ‘Ronaldo’ de la
investigación farmacéutica?
–No, no. Mi sueldo no llega al de
Ronaldo, ja, ja... Simplemente
empecé aquí mis estudios, hice
aquí el doctorado y es lógico que
siga en esta Universidad.
–¿Qué le parece la labor que realiza
la Facultad de Farmacia de Vitoria?
–Estupenda. Está investigando
mucho y organiza numerosas acti-
vidades. Desarrolla una gran labor.
–Pertenece a la segunda genera-
ción familiar de farmacéuticos vito-
rianos. ¿No le seduce despachar
detrás del mostrador?
–Mi padre era farmacéutico con ofi-
cina en Vitoria, que lleva mi her-
mana, y mi hermano está en la far-
macia cuya titular es mi madre. No
es que no me seduzca. Sólo que tuve
una oportunidad en el último cur-
so de la carrera de entrar en con-
tacto con el laboratorio donde tra-
bajo y me gustó mucho. Pero creo
que desarrollar tu labor en una far-
macia puede ser muy interesante.
–¿Qué opina todo un ‘Premio Gior-
gio Segré’ de la automedicación?
–Es algo peligroso, que puede llevar
a aumentar el gasto farmacéutico
y no beneficia a nadie. Alguien
podría pensar en justificarla si uno
tiene un problema acuciante y nadie
le hiciera caso o tuviera que espe-
rar muchísimo. Pero en una ofici-
na de farmacia nadie tiene que
hacer cola o esperar cita y el profe-
sional es el que debe aconsejar. La

automedicación no tiene sentido.
–¿Y de los genéricos? ¿Es ropa bue-
na sin el distintivo de marca?
–Los genéricos han mejorado
mucho. Hubo un desconcierto ini-
cial y ahora está muy reglamenta-
do. Deben pasar unos controles, dan
un servicio y son una necesidad.
–¿Es tan salvaje la competencia en
la industria farmacéutica como se
ve desde fuera?
–Sí, hay muchísima competencia.
–¿Y eso es bueno o malo?
–Es beneficioso. Vengo de Indianá-
polis de tratar con una empresa
sobre el desarrollo de nuevos anti-
tumorales y me he venido muy gra-
tamente sorprendido por los recur-
sos que emplean, porque no todo
en la empresa farmacéutica es ‘mar-
keting’. Al final hay mucha ciencia
e interés por entender los meca-
nismos fisiológicos de las enfer-
medades y de las personas.
–Medicinas alternativas. ¿Sí o no?
–Se deben exigir unos controles,
igual que a otros fármacos. Y si un
producto alternativo se prueba y se
demuestra que puede competir con
un tratamiento tradicional, estoy
totalmente abierto. Yo lo consu-
miría si me prueban que es mejor.

PREMIO. Iñaki Fernández de Trocóniz, en su despacho. / E. BUXENS

ENTUSIASMO. Los niños disfrutaron y aprendieron bailando sin perder el compás. / IGOR AIZPURU

El parque de La Florida se llenó ayer con las risas y juegos de cien-
tos de escolares que celebraron por todo lo alto la VIII Fiesta del
Euskera, organizada por Denon Eskola. «Estamos muy satisfechos
porque se han animado muchos padres», explicaron los organiza-
dores. Los hinchables, la música de ‘Kroketa Zopa’ y, sobre todo, la
mascota Noski, hicieron las delicias de los pequeños.

Despedida de
la VIII Fiesta
del Euskera

«La facultad de Farmacia
de Vitoria desarrolla una
gran labor investigadora»
El investigador alavés centra ahora su trabajo en Pamplona

en encontrar remedios contra el cáncer de colon 

IÑAKI FERNÁNDEZ DE TROCÓNIZ PREMIO ‘GIORGIO SEGRÉ’ EN FARMACIA

SUS DATOS
F Nacimiento: Vitoria. Hace 39 años.
F Saga: su familia regenta dos far-

macias en la capital alavesa.
F Formación académica: cursa la

carrera y el doctorado en la Uni-
versidad de Navarra; ha ampliado
estudios en San Francisco (EE UU),
Uppsala (Suecia) y Londres.

F Premio: ‘Giorgio Segré’ a la inves-
tigación farmacéutica.
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MARÍA JOSÉ CARRERO VITORIA

Llegó de Barcelona a Vitoria en
pleno invierno y aunque, de entra-
da, el frío le asustó, se ha queda-
do en la capital alavesa, una ciu-
dad «hecha al tamaño de las per-
sonas». Desde mayo, es el máximo
responsable del campus univer-
sitario, un recinto que quiere im-
pulsar con dos nuevas titulacio-
nes –Turismo y Enología– y con
un centro de investigación. Lejos
de preocuparle la implantación de
universidades privadas, Joan
Sallés afirma sin complejos que
«serían buenas» para la ciudad.
–Las matriculaciones en el campus
alavés han caído un 5,8% en el pri-
mer curso respecto al curso ante-
rior. ¿A qué obedece?
–Ese 5,8% representa muy poco
alumnado. Unos ochenta estu-
diantes menos que el curso ante-
rior. El descenso se debe a varias
causas, pero la principal es la limi-
tación clara del número de alum-
nos que ingresan en muchas titu-
laciones. El año pasado, en carre-
ras que tenían limitación como
ahora, entraron unas doscientas
personas más de las previstas.
–¿El descenso no es bueno?
–No es malo. Tenemos un núme-

ro estabilizado de alumnos del
orden de los 8.000. Representamos
el 16% de la Universidad del País
Vasco. Cada vez somos más en
porcentaje sobre el total de la UPV.
No veo ningún problema.
–Pero el descenso es mayor que en
el conjunto de la UPV, donde la baja-
da de matriculación en el primer
curso ha sido de un 2%.
–El descenso en Álava es coyun-
tural porque hemos cerrado el gri-
fo mejor de lo que se cerró el año
pasado para asegurar una mayor
calidad de la enseñanza.

–Mientras tanto, la Formación Pro-
fesional alavesa está a rebosar.
–Me parece muy bien que la FP
funcione bien. Las motivaciones
de los alumnos que optan por la
FP son varias. En unos casos está
la perspectiva de encontrar tra-
bajo de forma más rápida; otras
veces por el miedo a fracasar en
una licenciatura. Parte de esos
alumnos de FP, en un porcentaje
de un 25% aproximadamente, re-
torna a la universidad.
–La FP funciona bien porque tiene
mayores salidas laborales. ¿No?
–Hablemos de todo. ¿El trabajo
que se consigue con una titulación
en FP tiene la remuneración que
logra un licenciado?
–Depende.
–Un alumno de FP sólo a la larga
podrá hacer una ingeniería téc-
nica, una carrera corta y, con ello,
mejorar su nivel de renta.

Nuevo comedor en 2005
–Su antecedecesor, Antonio Rive-
ra, le ha dejado el listón muy alto
en cuanto a desarrollo del campus.
¿Qué se propone hacer usted?
–Hay cuestiones que son conti-
nuidad de su labor y que tendrán
reflejo dentro de muy poco. Por
ejemplo, la ampliación del come-
dor universitario. Las obras em-
piezan ya. Calculo que para ene-
ro o febrero finalizarán. Después
vendrá la nueva residencia uni-
versitaria en el terreno cedido por
el Ayuntamiento durante el man-
dato de Antonio Rivera.
–¿Cuántas plazas tendrá?
–80 ó 90 plazas. Se trata de incre-
mentar un 40% la oferta actual

para ajustarnos a la demanda. Si
los plazos se cumplen, será reali-
dad para el curso 2006-2007.
–Rivera se quedó con las ganas de
un Centro de Investigación y Desa-
rrollo, un aparcamiento subterrá-
neo y un polideportivo. ¿Estos pro-
yectos siguen siendo prioritarios?
–El centro de investigación es una
prioridad, aunque mi modelo es
distinto al de Rivera.
–¿Cuál es el suyo?
–Debe ser un centro referente con
grupos de calidad del campus, pe-
ro que incorpore gente de fuera.
No me preocupa que quien esté en
esos laboratorios de investigación
sea externa, gente que está en
otros países. No me interesa un
centro de investigación como una
forma de conseguir más espacios
para la gente del campus. Quien

quiera estar allí, tendrá que de-
mostrar que es competente y, por
ello, se tendrá que someter a eva-
luación por un comité de cientí-
ficos externos a la propia UPV.
–¿Para cuándo este ambicioso pro-
yecto será realidad?
–¡Uy! Hay que conjugar varias
cuestiones. Cuento, desde luego,
con que el Gobierno vasco aporte
financiación a través del plan plu-
rianual de inversiones para la uni-
versidad que empezaremos aho-
ra a negociar. También quiero que
se impliquen las instituciones
locales, pero siempre demostran-
do que el Gobierno vasco está po-
niendo la carne en el asador.
–En el campo de las titulaciones,
plantea la posibilidad de que la
Escuela de Empresariales y la Facul-
tad de Filología ofrezcan unos estu-

El responsable académico ve fácil

implantar las carreras de Turismo y

Enología, porque «ya disponemos de

los recursos humanos y técnicos»

«Para Vitoria sería
bueno contar con
universidades privadas»

EL PERSONAJE
F Nacido en Barcelona. 1960.
F Estudios: Doctor en Farmacia. Es

profesor titular de Farmacología de
la Facultad de Farmacia de Vitoria.

F Trayectoria: Profesor ayudante del
departamento de Farmacología de
la Facultad de Medicina de la Uni-
versidad Autónoma de Madrid, lle-
gó a Vitoria en 1995. Fue elegido
vicedecano de Farmacia en 1997 y
decano, en 2000. Desde mayo de
este año, es el vicerrector del cam-
pus universitario de Álava tras inte-
grar la lista del nuevo rector de la
UPV, Juan Ignacio Pérez.
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LA CIUDAD. «Vitoria está hecha para el tamaño de las personas.

JOAN SALLÉS VICERRECTOR DEL CAMPUS DE ÁLAVA
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CERCA DE un centenar de explo-
taciones agrarias de Araba parti-
cipan este año en las campañas de
otoño de contratación de unos tre-
cientos trabajadores temporeros
en origen (en el lugar de residen-
cia de éstos), según informó ayer
la Unión de Agricultores y Gana-
deros de Álava, UAGA.

La recogida de patata ya ha co-
menzado y la de vendimia se espe-
ra para la primera semana de oc-
tubre. Con el comienzo de las cam-
pañas, UAGA ha puesto en mar-
cha, por quinto año, su programa
de contratación en origen.Dicha
iniciativa tiene como objetivo evi-

tar la subcontratación de trabaja-
dores, dignificar sus condiciones
sociolaborales y ofrecer al agri-
cultor la mano de obra con expe-
riencia que requiere para las cam-
pañas agrícolas.

Para ello, el sindicato agrario,
previa oferta de los agricultores,
realiza la búsqueda de trabajado-
res y gestiona su contratación,
que se realiza con unas condicio-
nes sociolaborales pactadas de
manera previa y de mutuo acuer-
do entre las partes. Para hacer
frente a las necesidades de mano
de obra de este año, UAGA va a
gestionar la contratación de casi
trescientos trabajadores.

Demanda creciente
En la campaña de patata, el sindi-
cato cuenta con ofertas de trabajo
de una veintena de agricultores,
mientras que en vendimia hay
más de cincuenta explotaciones

que tienen previsto contratar a
temporeros través de este progra-
ma de contratación.

Sin embargo, también durante
el transcurso de las campañas es
normal que el número de explota-
ciones participantes se incremen-
te. Para hacer frente a estas de-
mandas, para la patata se prevé la
contratación de ochenta trabaja-
dores, mientras que para vendi-
mia se superarán las doscientas
personas contratadas.

La mayor parte de los tempore-
ros que trabajan a través de este
programa son de origen magrebí.
Los empleados son alojados prin-
cipalmente en locales acondicio-
nados por los agricultores a título
particular y supervisados por el
sindicato para que cumplan unos
requisitos mínimos. Además se
cuenta con dos alojamientos co-
munitarios en las localidades de
Agurain y Leza.

Los agricultores alaveses
contratarán a casi 300
temporeros en origen

CAMPAÑAS Cerca de un
centenar de explotaciones
agrarias participarán de
la contratación en origen
Marta Martín Fdez Gasteiz

Un grupo de temporeros trabajan en la Rioja Alavesa .Jose Mari Martínez

EL PROGRAMA “Arte 55” preten-
de facilitar a todas las personas
mayores de 55 años un acerca-
miento al mundo del arte a través
de cursos impartidos especial-
mente pensados para este colecti-
vo. Este es el objetivo principal de
la iniciativa impulsada desde la
Fundación Mejora de Caja Vital y
que este año tendrá como sede,
nuevamente, la Escuela de Artes y
Oficios de la capital arabarra.

Se repite, por tanto, una expe-
riencia que el año pasado obtuvo
el respaldo diario de 151 alumnos,
los cuales acudieron a los talleres
de trabajo artístico como pintura,
cerámica-alfarería y madera. Ca-
da módulos tiene una duración de
120 horas lectivas y se impartirán
simultáneamente a fin de que los
tres comiencen a la vez.

El horario de los mismos será de
diez y media de la mañana a una
de la tarde los lunes, miércoles y
viernes, siendo las plazas limita-
das y por una inscripción de 118
euros. Las personas que no obten-
gan plaza pasarán a la lista de es-
pera y tendrán prioridad en el si-
guiente plazo de inscripciones.

Para el primer cuatrimestre ya

se encuentra abierto el plazo para
apuntarse, que durará hasta el 30
de setiembre. Mientras, para la se-
gunda parte del año las solicitu-
des se recogerán entre el 10 y el 31
de enero. Los interesados pueden
obtener más información en la
propia Escuela de Artes o en la ca-
lle Diputación, 23.

La Escuela de Artes y
Oficios acogerá el
programa “Arte 55”

Taller de fotografía.A.Bastida

BALANCE El año pasado
participaron un total de
151 alumnos en los tres
módulos que se ofertan
Marta Martín Fdez Gasteiz

LA FACULTAD de Farmacia de la
UPV, ubicada en Gasteiz, será la
sede esta semana del XI Encuen-
tro Internacional de Bioencapsu-
lación, coorganizado por la Uni-
versidad del País Vasco, el COST
(European Co-operation in the
field of Scientific and Technical
Research) y el Centro de Desarro-
llo Tecnológico (LEIA).

Más de un centenar de especia-
listas procedentes de todo el mun-
do se darán cita hasta este domin-
go para exponer los últimos avan-
ces en microencapsulación, un
instrumento tecnológico innova-
dor para inmovilizar o capturar
gran variedad de productos con
múltiples usos, incluyendo aplica-
ciones farmacéuticas y médicas,
en agricultura y medio ambiente
o en alimentación.

Fundado en 1971, el COST es
una estructura interguberna-
mental para la cooperación euro-
pea en el campo de la investiga-
ción científica y técnica, que per-
mite la coordinación a nivel euro-
peo de investigaciones financia-
das nacionalmente. Su finalidad
se centra en asegurar que Europa
tenga una posición fuerte en el
campo de investigación científica
y técnica para propósitos pacífi-
cos, aumentando la cooperación
europea en este campo.

El campus acoge
un encuentro
internacional de
farmacia

D.A.Gasteiz

LA DIPUTACIÓN alavesa ha reci-
bido ocho mil solicitudes para la
constitución de bolsas de trabajo
para la prestación de servicios de
carácter temporal en el Instituto
Foral de Bienestar Social. Los
puestos de trabajo de dichas bol-
sas se componen, entre otros, por
encargados y capataces de talle-
res de empleo, monitores de cen-
tros ocupacionales y educadores
de infancia, entre otros. Con esta
bolsa de trabajo se pretenden cu-
brir las vacantes que de forma
temporal y cada año se producen
en el Instituto Foral. Las pruebas
de selección para incorporarse
definitivamente a estas bolsas
tendrán lugar el 5 de octubre.

Reciben ocho
mil solicitudes
para la bolsa de
trabajo social

D.A.Gasteiz

Objetivos El programa
trata de evitar las mafias
que se dedican a explotar
a los temporeros

Centros Agurain y Leza
son las dos localidades
que tienen alojamientos
comunitarios
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ANUSKA MARAÑA VITORIA 

Apenas lleva unos días al frente
del decanato de Farmacia, pues-
to que quedó vacante tras la elec-
ción del anterior decano, Joan
Sallés, como vicerrector del cam-
pus de Álava, pero la catedrática
Aurora Fernández Astorga cono-
ce en profundidad este centro. La
docencia, la organización acadé-
mica y la investigación, una tarea
que asegura no va a abandonar,
son los puntos fundamentales de
su proyecto.
–¿Cuáles son los ejes de su pro-
grama?
–La docencia y la organización
académica son importantes por-
que nos hacen el día a día más
cómodo. Al margen de eso está
apoyar todo lo que pueda benefi-
ciar a las líneas de investigación
con sede en nuestra facultad.
–Habla de investigación, pero para
la mayoría de la población es la gran
desconocida.
–Es cierto. Probablemente sea una
de las facetas que debamos acti-
var en el centro, el no vivir de
espaldas al resto de la sociedad y
hacer que se conozca lo que hace-
mos aquí.
–¿Cuáles son las necesidades que
ha detectado en el centro?
–Necesidades siempre hay. Cuan-
do pasamos del colegio universi-
tario a la facultad nos encontra-
mos con un sitio espacioso, nue-
vo. Estábamos todos encantados.
En esta década que llevamos en el
centro hemos crecido tanto en pro-
fesorado como en titulaciones,
alumnos e intensidad de los gru-
pos de investigación. Al final, una
de las necesidades prioritarias
empieza a ser el espacio, es decir,

dónde alojar a los nuevos profe-
sores, desarrollar las prácticas y
la investigación.
–¿Qué otros retos se plantea para
el futuro inmediato?
–Llevamos tan sólo unos días sen-
tados en el decanato, pero una de
nuestras primeras acciones ha
sido recorrer el centro buscando
huecos donde ubicar al profeso-
rado de las nuevas titulaciones.
Ha sido el primer paso y no será
el único.
–¿Cómo marcha la matriculación?
–Aún no se ha cerrado, pero el jue-
ves ya se había cubierto la matrí-
cula de primero para Ciencias
Ambientales con una nota de cor-
te muy alta, superior al 7. Nutri-
ción y Farmacia tienen superado
ya el 70% de las plazas.

–¿Cuál es la relación de la facultad
con la ciudad?
–Como profesora de muchos años
en la facultad puedo decir que las
vías del tren suponen un obstá-
culo tanto geográfico como psi-
cológico con la ciudad y hay que
considerarlo. Intentaremos que
no suponga una barrera y que
sigamos con la buena relación con
el resto de la ciudad.
–¿En qué aspectos beneficia la exis-
tencia de una Facultad de Farmacia
a una ciudad como Vitoria?
–Se están subvencionando estu-
dios y trabajos, y eso ya en sí mis-
mo supone un beneficio, sobre
todo si tenemos en cuenta que se
está fomentando y ayudando al
desarrollo investigador de la facul-
tad.

NABOR RAPOSO VITORIA

La fiebre por los pedales que
contagió a Vitoria el pasado jue-
ves se extiende ya por toda la
provincia. La Caja Vital ha des-
tinado más de 10.000 euros para
cubrir los gastos de una nueva
flota de 50 bicicletas para el par-
que de Garayo. El punto de dis-
posición pública de bicicletas se
ubicará en la oficina de infor-
mación de Garayo, donde se
podrán adquirir tanto las bici-

cletas como el equipamiento
necesario para afrontar la ruta
verde del embalse de Ullíbarri-
Gamboa. Estarán disponibles
desde el 15 de agosto, de 12.00 a
20.00 horas, al precio de dos
euros para los adultos y uno
para los menores de 18 años.

Esta iniciativa es fruto de un
convenio de colaboración firma-
do entre la entidad de ahorros y
la Diputación. El titular foral de
Medio Ambiente, Antonio Agui-
lar, expresó su intención de exten-
der la iniciativa a otros puntos
«si es que recibe una buena aco-
gida entre los ciudadanos».

Lla Diputación presentó ayer
la ‘Guía de paseos en bicicleta
por Álava’ para fomentar el uso
de este medio de transporte por
14 rutas de interés turístico y
cultural de la geografía alavesa.

Garayo ofertará
desde el 15 de
agosto 50 bicispara
recorrer la ruta
verde del embalse

M. JOSÉ CARRERO VITORIA 

La concejala de Presidencia, la
popular Idoia Garmendia, com-
parecerá el miércoles en el
Ayuntamiento de Vitoria, a ins-
tancias del PNV, para explicar
el arrendamiento de un piso de
su propiedad a la Diputación.
Los jeltzales arremetieron el jue-
ves contra el Gabinete Rabanera
por alquilar a la corporativa una
oficina para destinarla a los ser-
vicios contra la violencia de
género. El precio de arrenda-
miento es de 1.200 euros al mes
más IVA.

Los nacionalistas no dudan
de la legalidad de la operación,
pero, al igual que el resto de la
oposición, cuestionan su ética.
Mientras los socialistas espera-
rán a oír los argumentos de Gar-
mendia para dar su opinión, el
portavoz de EA en las Juntas
Generales, Manuel Ibarrondo,
y el de UA, Ernesto Ladrón de
Guevara, afirmaron que la Di-
putación no debía haber alquila-
do la oficina «por prudencia y
por un principio de elegancia

democrática». José Miguel Fer-
nández, de EB, opinó que el
diputado de Asuntos Sociales,
Enrique Aguirrezábal, «debe
dar explicaciones en las Juntas».

PNV «rastrero»
Frente a estas críticas, Agui-
rrezábal compareció ayer ante
los periodistas junto a la subdi-
rectora del área de Intervención
Social, Amparo Maiztegui. La
que fuera directora de Bienes-
tar Social cuando gobernaba el
PNV aseguró que fueron los téc-
nicos quienes eligieron el local
de Garmendia entre doce ofer-
tados por dos inmobiliarias por-
que era «el más adecuado» y
«sin saber quién era el dueño».

Por su parte, Enrique Agui-
rrezábal, calificó de «rastrera»
la actitud del PNV. Subrayó que
el procedimiento «ha sido lim-
pio y transparente» hasta el pun-
to de que la propia Diputación
«informa a las Juntas de la iden-
tidad» de la propietaria. El alcal-
de Alfonso Alonso censuró a los
jeltzales por «buscar la difama-
ción de una persona».

Garmendia comparecerá
el miércoles para explicar
el alquiler de su oficina
por parte de la Diputación

Aurora Fernández es la nueva decana de Farmacia. / IGOR AIZPURU

«Debemos divulgar la labor
desarrollada en la facultad»
La nueva decana de 

Farmacia espera 

continuar las buenas

relaciones del centro

con la ciudad

AURORA FERNÁNDEZ ASTORGA DECANA DE LA FACULTAD DE FARMACIA
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ANUSKA MARAÑA VITORIA

La plaza de Abastos de Vitoria
acogerá el jueves y el viernes
una curiosa iniciativa que pre-
tende desterrar los mitos y tabú-
es en torno a la alimentación.
Bajo el lema ‘Pregunta y que te
aproveche’, la Facultad de Far-
macia y la Asociación de Diplo-
mados en Dietética y Nutrición
de Euskadi instalarán un pues-
to en este mercado, donde los
consumidores podrán resolver
sus dudas sobre nutrición.

La iniciativa se desarrollará
previsiblemente de 10.00 a 14.00
horas y de 17.00 a 19.00 horas el
viernes 28; y de 10.00 a 14.00

horas el sábado 29. Contará con
la colaboración de los respon-
sables de la plaza de Abastos,
que cooperarán para realizar
una tabla de alimentos «en vivo»
con los distintos tipos de pro-
ductos a la venta.

Además de profesores y
miembros de la Asociación de
Diplomados en Dietética y
Nutrición de Euskadi, el ‘stand’
de la plaza de Abastos contará
con la presencia de una quince-
na de estudiantes de esta titu-
lación. Este grupo de alumnos
se encargará de resolver algu-
nas de las cuestiones planteadas
por los clientes de esta zona
comercial.

Expertos en nutrición
asesorarán a los clientes
de la plaza de Abastos

MARÍA ZABALETA VITORIA 

El Teléfono de la Esperanza ha
cumplido 25 años y, para cele-
brarlo, esta asociación ha pro-
gramado una serie de confe-
rencias, concursos y campañas
solidarias. Bajo el lema ‘Hábla-
me que yo te escucho’, estas acti-
vidades servirán de punto de

inflexión para impulsar «mejo-
ras en los servicios», que se
adaptarán a las nuevas necesi-
dades de la sociedad alavesa.

El programa comenzó el pasa-
do sábado con la lectura de un
manifiesto por la comunicación.
Este jueves, el presidente de la
agrupación, Luis de Nicolás,
pronunciará una charla sobre
los 25 años de vida del Teléfono
de la Esperanza. Éste será el ini-
cio de siete meses de actos,
durante los que se desarrollará
un ciclo de conferencias con
ponentes como el ex alcalde de
Vitoria, José Ángel Cuerda, o el
psicólogo Bernabé Tierno.

Bernabé Tierno, en
el 25 aniversario
del Teléfono de
la Esperanza

IRATXE AGUINACO VITORIA 

Siempre se ha dicho que el coche
es la querida más cara que existe.
Más de 120 rubias, pelirrojas, more-
nas y castañas de cuatro ruedas,
entre otras, se reunieron ayer con-
ducidas por sus orgullosos ‘aman-
tes’ para desmentir esta afirma-
ción en el I Encuentro de Coches
Históricos y Clásicos de Armiñón
.

Poco antes de las once de la
mañana, un especial ronroneo
inundó los alrededores de la loca-
lidad alavesa con el sonido de los
motores de la docena de ‘seiscien-
tos’ que llegaban en convención y
que trasladaron a los presentes a
los viejos tiempos. Entre ellos,
Begoña Alegría, que aparcó orgu-
llosa su flamante corcel blanco.
«Son coches especiales, pero no por
las prestaciones, sino por el valor
sentimental. Yo aprendí a condu-
cir en un ‘seiscientos’ y en mi casa
mis hijos también ha sido el pri-
mero que han cogido», comentó.

Pero este no era el único mode-
lo mítico de esa generación. A la
concentración tampoco faltaron
los ‘dos caballos’ o los ‘minis’,
cuyos dueños reconocían en ellos
la ventaja de «poder aparcarlos en
cualquier sitio».

Junto a ellos, otros más llama-
tivos que captaron la atención de
los presentes. Éste fue el caso del

Ford Sedán Tudor A de 1930, de
Kepa Triguero, quien destacó la
oportunidad que este tipo de vehí-
culos dan «de redescubrir el pai-
saje por la tranquilidad que te
aportan». El Triumph Roadster
1800, de Iñaki Aguirre, descubrió

secretos escondidos, como el ‘ahí
te pudras’, un invento para sumar
dos asientos traseros a este desca-
potable de 1947.

A pocos metros de allí, el dipu-
tado de Cultura, Federico Verás-
tegui, exhibía su Fiat Topolino,
mientras que Fernando Pascual
presumía de uno de sus once
coches, un Seat 850 Coupé recién
restaurado. Aunque con turismos
diferentes, todos coincidieron en
una máxima: no todo se compra
con dinero. Y su pasión por los
coches de antaño, menos.

Ronroneos de nostalgia

Más de 120 vehículos antiguos se dieron cita ayer en el 

I Encuentro de Coches Históricos y Clásicos de Armiñón

«Estos son coches
especiales por el
valor sentimental no
por su prestación»
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El Volkswagen Sedán de lujo de 1966 llamó la atención. / B. CASTILLO
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A. C. VITORIA 

El aeropuerto de Foronda recu-
peró en abril el tercer puesto del
ránking de carga al mover un total
de 3.314 toneladas, es decir, un
10,2% más que el mismo periodo
del año pasado. Madrid continúa
a la cabeza, con 27.627 toneladas,
seguido de Barcelona, que conta-
bilizó 5.977. Tras el aeródromo
vitoriano se situó Gran Canaria,
con 3.200 toneladas.

Además, según datos facilita-
dos por Aeropuertos Españoles y
Navegación Aérea (Aena), Foron-
da movió casi 107 toneladas en
correo, lo que le aupó a la octava
posición.

Frente a los excelentes datos de
carga, el tráfico de pasajeros con-
tinúa siendo la cruz del aero-
puerto alavés. Por la terminal vito-
riana pasaron en abril 8.501 pasa-
jeros, un 17,4% menos que el
mismo mes de 2003. Del total, 7.458
utilizaron trayectos nacionales y
845, enlaces internacionales. Una
buena parte de ellos embarcaron
en un vuelo que unió Vitoria y la
capital jordana, Amman.

Foronda recupera en
abril el tercer puesto
en carga al mover
3.314 toneladas 

I. O. DE OLANO VITORIA 

Joan Sallés (Barcelona, 1960) ha
dejado su despacho de decano
de la facultad de Farmacia para
instalarse en el del vicerrector
del campus, puesto que desem-
peña de forma oficial desde ayer,
en sustitución de Antonio Rive-
ra. El relevo al frente de la Uni-
versidad alavesa se produce tres
días después de que el nuevo
decano de la UPV, Juan Ignacio
Pérez, tomara posesión de su
cargo.

Doctor en Farmacia y profe-
sor titular de Farmacología des-
de 1995, Sallés encara esta nue-
va etapa con varios proyectos en
mente. Entre los más inminen-
tes, ampliar el comedor univer-
sitario y la residencia de estu-
diantes, dos instalaciones que
se han quedado pequeñas para
atender al alumnado.

En un plazo algo más largo de
tiempo, el vicerrector se propo-
ne dotar al campus de un centro
de investigación y desarrollo.
Su antecesor ya acarició la posi-

bilidad de dar vida a este ambi-
cioso proyecto, pero no logró
encontrar financiación para
impulsarlo.

En el campo de las titulacio-
nes, Sallés ha planteado la posi-
bilidad de que en el futuro
Empresariales y Filología ofrez-
can unos estudios mixtos, y que
la facultad de Farmacia incluya
en el futuro formación de Eno-
logía.

Joan Sallés toma posesión
de su cargo como nuevo
vicerrector del campus alavés

Joan Sallés

TURISMO

Convenio entre la Diputación y Álava Incoming
La Diputación y Álava Incoming, sociedad que promociona los
congresos y el turismo en el territorio, renovaron ayer su con-
venio, en virtud del cual Álava Incoming recibirá alrededor de
74.000 euros para desarrollar sus actividades este año. Entre las
novedades, la sociedad tiene previsto crear una serie de itine-
rarios profesionales destinados a atraer a visitantes de alto poder
adquisitivo. También promocionará Álava en ferias como las de
Milán o Frankfurt y de cara a los touroperadores.

CINCUENTA ANIVERSARIO

Presentación de María homenajea a ‘La Blanca’
Alumnos del colegio Presentación de María de Vitoria rindie-
ron ayer su particular homenaje a la Virgen Blanca con motivo
del cincuenta aniversario de su coronación. El tributo, que tuvo
lugar frente a su capilla, en la iglesia San Miguel, arrancó con
la representación de la obra ‘El trapero de la Virgen Blanca’, a
cargo de los niños de Primaria. Más tarde, estudiantes de Secun-
daria interpretaron en su honor tres bailes marianos.

DIA DE LAS ASOCIACIONES

28 agrupaciones participarán en los actos
28 agrupaciones de discapacitados participarán el domingo en
el Día de las Asociaciones, que se celebrará en el plaza de Espa-
ña. Los actos comenzarán a las 10.30 horas y finalizarán a las
dos y media de la tarde. Se han previsto castillos hinchables,
partidos de boccia, petanca y una demostración de deporte rural
adaptado. En Los Fueros también se organizarán partidos de
pelota de diferentes categorías. Sin embargo, como preludio a
la fiesta, hoy, a las seis de la tarde, el psiquiatra Enrique Sarat-
xo ofrecerá una conferencia en la sede de la Federación Vicen-
te Abreu, en la calle Pintor Vicente Abreu 7, bajo. Mañana, a la
misma hora, habrá una actuación infantil en el centro cívico
Aldabe a cargo de la Asociación de Amigos de San Francisco.

����
����
����
����
����
����
����
����

�
�
�
�
�
�

�����������
�����������

������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������
������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������������

���
���
���
���
���
���
���
���
���
��������
��������

��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��
��

TRIBUTO. Los niños, en plena actuación. / EDUARDO ARGOTE

EL CORREO VITORIA

Efectivos de la Policía Local detu-
vieron en la noche del miércoles
a un hombre de 57 años acusado
de golpear a su ex compañera, que
perdió varias piezas dentales en
el ataque. La mujer fue ingresada
en Santiago, mientras que los
agentes trasladaron a su antiguo
compañero a dependencias poli-
ciales, informaron fuentes de la
Guardia Urbana.

Los hechos tuvieron lugar
hacia las 21.00 horas, cuando la
Policía Local recibió la llamada
de un establecimiento hostelero
de la Cuesta de San Francisco don-

de había acudido una mujer con
un ojo morado y abundante san-
gre en la boca. La víctima contó a
los agentes que su antiguo novio
la había atacado tras reunirse con
él en su domicilio.

Por otro lado, la Ertzaintza
detuvo durante la madrugada de
ayer a un joven después de que

golpeara a una mujer con una
botella. Según comunicó el Depar-
tamento vasco de Interior, M.Z.,
de 24 años y nacionalidad marro-
quí, y la víctima mantuvieron una
discusión que finalizó en agresión.

M.Z. le causó una brecha pro-
funda a la altura del ojo, por lo
que la mujer, de 54 años, tuvo que
ser evacuada al hospital Santia-
go. El presunto agresor, por su
parte, fue puesto ayer a disposi-
ción judicial.

Atropello grave
Una mujer de 85 años resultó heri-
da de carácter grave al ser atro-
pellada por un ciclista en el cru-
ce de las calles Justo Vélez de
Mendizábal con Miguel de Una-
muno, según comunicó la Policía
Local. El siniestro tuvo lugar el
pasado miércolles, sobre las ocho
de la tarde. La herida fue trasla-
dada al centro médico Santiago.

Asimismo, efectivos de la Poli-
cía autónoma arrestaron a dos
personas en Amurrio tras sor-
prenderles mientras sustraían pie-
zas de acero inoxidable de una
empresa, valoradas en seis mil
euros (un millón de las antiguas
pesetas).

El suceso ocurrió hacia las 14.00
horas del miércoles, cuando un
particular solicitó una patrulla
en un polígono industrial de la
localidad ayalesa. Al llegar al
lugar, los agentes sorprendieron
a los dos sospechosos en el inte-
rior de un vehículo lleno de pie-
zas metálicas. P.J.P.M., de 21 años,
y J.J.M., de 24, ambos domicilia-
dos en Sestao y considerados
delincuentes habituales, pasaron
a disposición judicial.

La víctima perdió varios dientes

Arrestado un joven por golpear a una
mujer con una botella en una discusión

La Policía Local detiene a un
hombre de 57 años acusado
de agredir a su antigua novia

Es la tercera
agresión
denunciada esta
semana
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DEIA Martes 6 abril de 2004

Es el próximo vicerrector del campus alavés de la Universidad del 
País Vasco. Su afán investigador le llevó a dejar su Catalunya natal y
sus experiencias en EE.UU. para arribar en la Facultad de Farmacia

de Gasteiz, de la que hasta ahora, ha sido decano y vicedecano.

JOAN SALLÉS ALVIRA

«Tendré que mejorar
mi empatía con las
instituciones locales»

SU MARCADO acento catalán da
pistas sobre su origen. Joan Sallés
(Barcelona, 1960) apura en su des-
pacho sus últimas semanas como
decano de la Facultad de Farma-
cia de la UPV, cargo que desempe-
ña desde junio de 2003. A media-
dos de mayo accederá al puesto de
vicerrector del campus alavés, en
sustitución de Antonio Rivera. Lo
hará en virtud de su apoyo a la lis-
ta de Juan Ignacio Pérez, la más
votada en las recientes elecciones
para los órganos de dirección de la
Universidad del País Vasco. Su in-
quietud investigadora, su prag-
matismo y su “seni” marcarán el
mandato. Reconoce las taras con
las que parte -«aún no tengo empa-
tía con las instituciones locales»,
explica- y los hitos logrados por su
antecesor. Augura una época de
diálogo en la Universidad y pro-
yectos «que serán buenos para la
ciudad y la propia UPV», como un
centro de I+D o un jardín botánico
de plantas medicinales.
¿Qué opinión le merece la labor
de Antonio Rivera, su antece-
sor en el cargo, en los últimos
siete años? 
Ha sido un mandato largo. Rivera
ha conseguido mucho. Ha logrado
que el campus haya crecido consi-
derablemente y que haya ganado
en comodidad para los alumnos.
Con él, la UPV en Álava ha mejora-
do ostensiblemente en instalacio-
nes. Ahí están los ejemplos del co-
medor universitario, de la resi-
dencia o de la biblioteca y salas de
estudio de Las Nieves. Todo esto
ha fomentado una verdadera vida
universitaria. También le reco-
nozco sus dotes negociadoras, so-
be todo, con las instituciones loca-
les. Creo que ahí tengo uno de mis
déficits respecto a mi antecesor.
Tendré que aprender y lograr esa
empatía con las administracio-
nes, ya que ahora soy desconoci-
do.
Habrá cosas del mandato de Ri-
vera que no le gusten...
Bueno, yo diría que en su deber no
ha hecho todo lo posible por hacer
brillar a todos los centros del cam-
pus.
¿Se ha iniciado ya el traspaso
de “poderes” con el equipo de
gobierno saliente?
Aún no. Nuestros cálculos dicen
que los nombramientos de vice-
rrector se harán oficiales entre el
10 y el 15 de mayo. Empezaremos a
trabajar después de Semana San-

ta para que cuando nos toque, se-
pamos todo a lo que nos enfrenta-
mos.Además,sé que no habrá nin-
gún tipo de problemas con el vice-
rrector saliente. Ya he hablado
con él por teléfono, y tengo la im-
presión de que nos facilitará las
cosas al extremo .
Hablemos de usted y de su pro-
grama. Avance algunos de los
hitos que marcarán su manda-
to al frente del campus alavés.
Hay proyectos que serán necesa-
riamente continuistas, como la
ampliación del comedor o una
nueva residencia. Sin embargo,
en otros aspectos, seremos inno-
vadores. Queremos un nuevo edi-
ficio de I+D en el campus, que
aglutine grupos de investigación
y que ayude a dinamizar la rela-
ción entre la Universidad y la Em-
presa. Claro está, necesitaremos
del concurso de las instituciones.
Otros planes pasan por estudiar la
posibilidad de establecer un jar-
dín botánico especializado en
plantas medicinales. Yo creo que
es un proyecto que le interesa a la
Universidad y a la misma ciudad.
¿Han pensado en instaurar
nuevos estudios? 
En principio, nuestro programa
apuesta por los estudios de post-
grado, como elemento diferencia-
dor.Es posible que desde Lejona se
impulse este asunto con una di-
rección o vicerrectorado específi-
co. Pero para ello, tenemos que sa-
ber con qué Recursos Humanos y
económicos contamos para poder
impartir cursos que sean verda-
deramente competitivos. No creo
que se instalen más carreras, aun-
que se facilitará al máximo el es-
tudio de tal circunstancia.
¿Cómo cree que le recibirán las
instituciones locales?
Espero cordialidad. Para Álava y
la ciudad, la UPV es una apuesta
estratégica. Así lo han demostra-
do con actuaciones como el Plan
de equipamiento científico.
¿Espera un clima social convul-
so en la universidad, como ya
ocurriera ataño? 
Espero que no haya conflictos. Va-
mos a disponer de un tiempo para
el diálogo.
¿Qué campus hereda?
Es un campus al que le falta perso-
nal docente y de servicios,con una
financiación mejorable. Además,
el sistema de una universidad en
tres campus es complejo, aunque
bueno para servir a la sociedad.
Hay que adaptarse a él, aunque
sea más caro.

En breve

«Hay
proyectos que
serán
continuistas,
pero en otros
aspectos
seremos
innovadores»

«Antonio Ri-
vera ha logra-
do que el cam-
pus alavés ha-
ya ganado en
comodidad
para los alum-
nos»

«El anterior
equipo de Go-
bierno de la
UPV en Álava
no hizo todo lo
posible para
hacer brillar a
todos los cen-
tros del cam-
pus»

«Vamos a
apostar por el
diálogo»

César Martín  Gasteiz

Joan Sallés,en su despacho de la Facultad de Farmacia de Gasteiz.Asier Bastida

AYER FUE el primer día hábil para con-
certar telefónicamente citas previas
con Hacienda para realizar la declara-
ción de la Renta. En total, los técnicos
del Erario público establecieron de esta
forma un total de 2.124 turnos, con fecha
y hora, para que los contribuyentes pue-
dan satisfacer sus obligaciones con el
fisco en materia del IRPF. Todos ellos
empezarán a ser atendidos a partir del
19 de abril.

Un total de 1.711 citas se realizarán en
las instalaciones que el departamento
foral de Hacienda tiene en Gasteiz (calle
Samaniego, 14). Este hecho supone que
en un sólo día se cubrió el plan de traba-
jo para hacer declaraciones de Renta
hasta el día 21 de abril.

Las citas concertadas para Laudio lle-
garon a las 393, con lo que se cubrió el cu-
po posible de atención a contribuyentes
hasta el 26 de abril. En Laguardia se
acordaron 20 “horas”, trabajo para el
primer día de cumplimentación de de-
claraciones.

La cita previa se da en el número tele-
fónico 901504030 para acudir a la oficina
de Hacienda de Gasteiz; en el 946722361
para la oficina de Laudio (herriko Plaza,
s/n); y en el 945600229 para la de Laguar-
dia (Plaza San Juan, 1). Estos tres últi-
mos números funcionarán hasta el 16 de
junio.

La Campaña de la Renta de 2003 con-
cluirá el próximo 25 de junio. En dicho
periodo, el erario público prevé devol-
ver a los contribuyentes 125,8 millones
de euros. Corresponderán a 124.700 de-
claraciones “negativas”. Por contra, el
ente foral se embolsará 39,3 millones de
24.800 declaraciones “positivas”.

ESTRENO Ayer fue el primer
día para concertar fecha y
hora para la realización de
declaraciones de IRPF
César Martín Gasteiz

Hacienda da más
de 2.100 citas
previas para la
Renta de 2003
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I. OCHOA DE OLANO VITORIA 

El nuevo vicerrector del campus
de Álava se ha propuesto asumir
su nuevo cargo con «tranquili-
dad». Mientras llega el 15 de mayo,
fecha prevista para el cambio de
despacho, Joan Sallés, actual deca-
no de la facultad de Farmacia, glo-
sa el listado de planes que tiene
pensado llevar a cabo en la uni-
versidad de Vitoria en los próxi-
mos cuatro años.
–¿Qué balance hace de la gestión
del vicerrector saliente, Antonio
Rivera?
–Positivo. Ha demostrado mucha
capacidad de establecer buenas
relaciones y armonía con distin-
tos agentes sociales y políticos, lo
que ha beneficiado al campus. Y
ha proporcionado comodidad al
alumno al crear servicios, como
el comedor o la residencia. Eso ha
propiciado que se viva más aquí.
–¿Cuáles son los ejes sobre los que
quiere hacer pivotar su mandato?
–La clave va a ser el edificio de
investigación y desarrollo para
facilitar la pervivencia de grupos
competitivos y captar recursos de
organismos públicos y privados.
Y por otro lado, quiero facilitar la
acreditación de todas las titula-
ciones para que se produzca la

homologación sin sobresaltos, e
impulsar una oferta de calidad en
estudios de postgrado, con su pro-
pio Vicerrectorado. Ahí es donde
podremos competir con las demás
universidades.
–El centro de investigación también
era un proyecto valioso para su
antecesor, pero no encontró dine-
ro para materializarlo.
–Sé, a través de él, que tanto el
Ayuntamiento como la Diputación
están receptivos. Pero la tercera
pata y la más importante no está
clarificada. Me refiero al Gobier-

no vasco.
–¿Le ha arrancado ya al nuevo rec-
tor el compromiso de que hará suya
esa negociación?
–Él apoya este proyecto desde el
primer día. Lo más probable es
que esa negociación con el Eje-
cutivo autonomo vaya de su mano.
–¿En ese futuro centro tendrán cabi-
da los usos comerciales?
–A priori, no me parecen compa-
tibles. Otra cosa es que ese edifi-
cio se plantee con características
modulares, de manera que las acti-
vidades estén bien separadas. En

este caso, y si se considera nece-
saria la existencia de un polide-
portivo y de un centro comercial
para mantener el edificio, me
parece una buena idea.
–¿Ve factible que vea la luz al tér-
mino de su mandato?
–No lo sé. No soy contratista, ja,
ja. Desde luego, si no está levan-
tado, quiero que esté encarrilado.
–Durante la campaña hizo hinca-
pié en la necesidad de contratar
más personal, potenciar las resi-
dencias de estudiantes y ampliar el
comedor universitario. ¿Cuál es su

orden de prioridades?
–Tanto la residencia como el
comedor están ya sobre la mesa y
se engrasarán para que lleguen a
buen puerto. En cuanto a la con-
tratación, depende de cómo sepa
negociar el rector entrante con el
Gobierno vasco para obtener
financiación. A nadie se le esca-
pa que somos la universidad del
Estado con menos dinero.
–¿Tiene su propia teoría sobre por
qué eso es así?
–No pero, desde luego, es una com-
petencia del Ejecutivo autónomo
y un saber hacer o no del equipo
rector.

«No tengo carné político»
–La candidatura que integra se vin-
cula al nacionalismo vasco. ¿Cómo
va a incidir esta circunstancia en el
campus alavés?
–No creo que tenga que incidir.
Cuando me propusieron entrar en
esta lista no me pidieron el carné
político. Yo no milito en ningún
partido y no me consta que el res-
to de los miembros sí. No voy a
hacer bandera de un opción polí-
tica determinada, pero tengo cla-
ro que esta universidad es de este
país.
–Hace unas semanas pactó el cie-
rre de Farmacia con el colectivo Ikas-
le Abertzaleak, después de que pro-
tagonizaran serios incidentes. ¿No
teme que su postura siente un pre-
cedente que acabe paralizando la
actividad universitaria por presio-
nes de estos grupos?
–No. Yo no cerré por la presión de
esos grupos. Traté de establecer
una vía que en el futuro evite estos
incidentes, de forma que cada vez
que tengan una reivindicación
hablen con la universidad y no se
tiren al monte.
–Tanto Deusto como Mondragón
han anunciado su desembarco en
Vitoria. ¿Sabe ya cómo va a hacer
frente a tanta competencia?
–Nosotros somos universidad
pública y ellos privada. No les ten-
go ningún miedo. Tendrán siem-
pre su mercado y nosotros el nues-
tro propio.

El nuevo vicerrector alavés, Joan Sallés, aspira a hacer 

«competitiva» la universidad con una «oferta

de calidad» de estudios de postgrado  

«Mi prioridad será dotar al
campus de un centro de

investigación y desarrollo»

EL PERSONAJE
F Edad: 43 años.
F Lugar de nacimiento: Barcelona.

Reside en Vitoria hace 9 años.
F Estudios: Doctor en Farmacia.
F Trayectoria: Profesor titular de Far-

macología desde 1995. Vicedeca-
no entre 1997 y 2000. Es el deca-
no de Farmacia desde 2003.
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El nuevo responsable de la universidad pública de Vitoria ordena su despacho de decano de la facultad de Farmacia. / NURIA GONZÁLEZ

JOAN SALLÉS NUEVO VICERRECTOR DEL CAMPUES DE ÁLAVA
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C. BENITO BILBAO

La Sala de lo Civil y lo Penal del Tri-
bunal Superior de Justicia del País
Vasco (TSJPV) decidió por unani-
midad el martes no admitir a trá-
mite la querella que interpuso la
Fiscalía contra los tres magistra-
dos de la Sección Primera de la
Audiencia Provincial de Vizcaya:
Ruth Alonso, Edorta Josu Herrera
y Nekane San Miguel. El ministe-
rio público entendía que los jueces
habían incurrido en prevaricación
al rebajar la pena a un maltratador,
en lugar de aplicar una reciente re-
forma legal que incrementa el cas-
tigo. Sin embargo, en un auto noti-
ficado ayer a las partes, el TSJPV
ha rebatido esta acusación y con-
sidera que no hubo delito.

El núcleo de la argumentación
de la Sala –compuesta por su presi-
dente, Fernando Ruiz Piñeiro, y los
magistrados Antonio García, Rober-
to Saiz y Nekane Bolado– consiste
en un análisis del delito de prevari-
cación culposa, tipificado en el artí-
culo 447 del Código Penal. Según
explican, éste sólo se comete al dic-
tar una resolución «manifiestamen-
te injusta» por «negligencia grave»
o «ignorancia inexcusable». La Fis-
calía achacaba a los magistrados
vascos esta segunda motivación,
pero el Tribunal niega que concu-
rra la otra exigencia que define el
delito: la injusticia no es «manifies-
ta», porque esto sólo ocurriría si
los jueces hubiesen sido conscien-
tes de lo indebido de su actuación.
«La culpa inconsciente no sirve pa-
ra configurar el delito de prevari-
cación», aclaran fuentes judiciales.

Como apoyo jurisprudencial a
esta resolución, el alto tribunal vas-

co cita el auto dictado en 2002 por
la Sala Segunda del Tribunal Supre-
mo, después de que la Fiscalía se
querellase por prevaricación con-
tra los jueces de la Audiencia Na-
cional que excarcelaron al presun-
to narco Carlos Ruiz Santamaría,
‘el Negro’. El alto tribunal archivó
la querella, al no creer que los ma-
gistrados «tuvieran intención de
procurar una injusta excarcela-
ción», si bien posteriormente se pro-
dujo una sanción disciplinaria.

«Error de fechas»
La querella contra la Sección Pri-
mera de la Audiencia vizcaína se
refiere a una sentencia dictada el
30 de enero, de la que fue ponente
Ruth Alonso. En ella, se rebajaba
de tres meses de cárcel a una sim-
ple multa la condena impuesta a un
maltratador, al valorar que su actua-
ción constituía una falta y no un
delito. En su querella, la Fiscalía
señalaba que, puesto que los hechos
ocurrieron el 29 de octubre, el tri-
bunal debería haber aplicado la nor-
mativa que había entrado en vigor
a principios de ese mes, por la que
pasaban a considerarse delito las
faltas de lesiones.

En un auto de aclaración, los tres
componentes de la Sección Prime-
ra admitieron su equivocación y la
atribuyeron a un «error de fechas»,
ya que creyeron que la agresión se
había cometido el 29 de septiembre.
Además, recordaron que el fiscal
no recurrió la sentencia en el pla-
zo previsto para ello.

La decisión del TSJPV de no ad-
mitir a trámite la querella ha sido
recibida con satisfacción por Jue-
ces para la Democracia. «Desde el
principio señalamos que no había

ningún motivo penal y estimamos
que, en el fondo, podía existir una
discrepancia ideológica», afirma-
ron. Por su parte, el parlamentario
autonómico de IU Oskar Matute
acusó a la Fiscalía de «actuar más
por un sentimiento patriótico-polí-
tico que por cumplimiento de las

leyes», y el portavoz de EA en la cá-
mara vasca, Rafael Larreina, apre-
ció «sed de venganza» en la quere-
lla, que pretendía «castigar a perso-
nas que no se doblegan ante las
interferencias del poder político».

Una vez interrumpido el procedi-
miento penal, que podría haber su-
puesto para los jueces una inhabi-
litación de entre dos y seis años,
queda pendiente la vía disciplina-
ria. Según fuentes de la judicatura,
el Consejo General del Poder Judi-
cial ya había abierto diligencias in-
formativas por el asunto, que se pa-
ralizaron a raíz de la querella.

Considera que no existió este 
delito, ya que los jueces no fueron
conscientes del error que cometían

La decisión, adoptada por unanimidad,
se comunicó ayer a las partes

El tribunal no admite la querella contra
magistrados vascos por prevaricación

IU acusa a la
Fiscalía de «actuar
por un sentimiento
patriótico-político»
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A. MARAÑA VITORIA

El decano de la Facultad de Far-
macia de la UPV en Vitoria, Joan
Sallés, defendió ayer su decisión
de pactar en la tarde del miércoles
el cierre del centro con Ikasle Aber-
tzaleak, asociación de estudiantes
que había convocado una huelga

por la muerte  del propietario de
una panadería en Pamplona.

Sallés explicó ayer que adoptó
esta medida ante las «amenazas y
presiones» protagonizadas por va-
rios piquetes que secundaban la
convocatoria y «que intentaron que
cesase la actividad docente, y cuya
actitud llevó al enfrentamiento con
miembros del profesorado y del
alumnado, que en sus cotas máxi-
mas sufrieron el vaciamiento de
los equipos de extinción de incen-
dios en su cuerpo y en el aula».

En un correo electrónico que
envió al profesorado del centro, el
decano del centro alavés justificó
su reunión con representantes de
Ikasle Abertzaleak «para evitar
nuevos actos de amenaza sobre
profesores y alumnos». En el en-
cuentro, además de acordar el cie-

rre de la facultad, y según el rela-
to de Sallés, los alumnos se com-
prometieron al «cese de las pinta-
das y de destrucción de material
del centro en el futuro», además de
a mantener reuniones con él 48 ho-
ras antes de cualquier acto de pro-
testa que se programe «con el fin
de estudiar y negociar las peticio-
nes que impidan la utilización de
medidas intolerables de fuerza».

Críticas en la junta 
El pacto incluía la emisión, por
parte de los estudiantes, de un
comunicado «disculpando su acti-
tud violenta». El decanato de Far-
macia no había recibido a últimas
horas de la tarde de ayer ningún
escrito remitido por este colecti-
vo. A pesar de ello, Sallés expresó
su esperanza de que la disculpa

llegará «en los próximos días» y
reiteró que «la mejor manera de
solucionar este tipo de sucesos es
la negociación».

La decisión del decano provo-
có reacciones enfrentadas duran-
te la junta de la Facultad celebra-
da ayer. Sallé, que puso su cargo
a disposición del profesorado, se
muestra, sin embargo, convenci-

do de que cuenta con apoyos sufi-
cientes, por lo que «no creo que se
convoque una junta extraordina-
ria para solicitar mi cese».

El vicerrector del campus ala-
vés, Antonio Rivera, rechazó el
comportamiento de los piquetes
en la facultad de Farmacia y elu-
dió pronunciarse sobre la medi-
da adoptada por su decano.

LAS CLASES se reanudaron ayer en el centro vitoriano. / I. AIZPURU

El decano de Farmacia pacta el cierre
del centro con Ikasle Abertzaleak
Negoció con los 

convocantes de la

huelga del miércoles

«el cese de pintadas

y de destrucción de 

material en el futuro» 
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El PSE-EE apoyó ayer al tri-
partito vasco para sacar ade-
lanta en el Parlamento la Ley
de Transporte de Viajeros por
Carretera, un documento de
que dota de una «regulación
completa» al sector. Aunque no
tiene incidencia presupuesta-
ria ni organizativa, el proyecto
de ley reconoce el carácter
«esencial» de los servicios que
se dedican a «satisfacer las nece-
sidades globales de movilidad
de la población» bajo el prisma
del «desarrollo sostenible».

El representante del PP Gon-
zalo Machín pidió su devolu-
ción al Gobierno vasco por con-
siderar que el proyecto de ley
carece de documentos esencia-
les, como una memoria econó-
mica. Además, acusó al tripar-
tito de invadir las competen-
cias de otras administraciones,
como las diputaciones forales,
en materia de transporte.

Los tres partidos que apoyan
al Gobierno, PNV, EA e IU,
rechazaron estas argumenta-
ciones y votaron en contra de
la enmienda a la totalidad y las
75 enmiendas parciales pre-
sentadas por el PP. Al triparti-
to se sumó el PSE-EE. Su repre-
sentante Pilar Unzalu mostró
su satisfacción por el consenso
logrado en la fase de ponencia,
que permitió, a su juicio, «mejo-
rar el texto» en algunos aspec-
tos, como la seguridad y la inte-
gración de los discapacitados.

La ley prevé la coordinación
de los servicios de transporte
de viajeros por carretera con
otras modalidades, además de
delimitar los derechos y prohi-
biciones de los usuarios. El con-
sejero Álvaro Amann detalló
que el documento establece los
principios generales a los que
se ajustará la actuación públi-
ca en esta materia, combinan-
do «la satisfacción de las nece-
sidades existentes de movilidad
con el máximo grado de efica-
cia y el mínimo coste social».

El PSE-EE apoya 
al tripartito para
aprobar la ley 
de transporte 
de viajeros 

Ruth Alonso fue ponente de la polémica sentencia. / BERNARDO CORRAL
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